

# *Los BRICS miran hacia África*

---



Por:Guillermo Alvarado

Los jefes de Estado y de gobierno de las principales economías emergentes del mundo, organizadas en el grupo denominado BRICS, celebraron su décima cumbre en la ciudad sudafricana de Johannesburgo donde dedicaron una jornada especial a discutir las vías de cooperación y desarrollo en el denominado “Continente negro” donde se concentran niveles elevados de pobreza y atraso.

El BRICS, acrónimo compuesto con la primera letra del nombre de sus miembros, Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica, promovió una entrevista con los líderes de países que ocupan responsabilidades en los principales organismos regionales y continentales, entre ellos Ruanda, que preside la Unión Africana y Etiopía, donde radica la Autoridad Intergubernamental para el Desarrollo.

Durante la cita se analizó la importancia del desarrollo de la infraestructura y la conectividad como medios para atraer la inversión foránea, necesaria para generar empleos, garantizar la seguridad alimentaria, la erradicación de la pobreza y conseguir el desarrollo sostenible.

Muchos países de África sufren la pesada carga del colonialismo europeo, que durante siglos saqueó sus riquezas naturales y humanas, dividió de manera arbitraria territorios y poblados y creó conflictos que todavía en la actualidad producen numerosas víctimas y son causa de grandes corrientes migratorias.

Ante el olvido de las principales potencias occidentales, la inclusión de África en los programas del BRICS constituye una esperanza para millones de personas.

En la cumbre del grupo se reconoció también el enorme peligro que para las economías emergentes y en vías de desarrollo constituye el proteccionismo y otros obstáculos para el sistema de comercio multilateral.

La declaración de la cumbre destaca la importancia de una economía mundial abierta, que permita a todas las naciones compartir los beneficios de la globalización y lograr la prosperidad de los pueblos.

El grupo tiene sus raíces en una reunión de Brasil, Rusia, India y China celebrada durante la Asamblea General de la ONU en septiembre de 2006, donde se expresó la voluntad de esos países de institucionalizar la colaboración común.

Dos años después, en Yekaterinburgo, Rusia, se formuló una declaración común sobre temas internacionales y en Sao Paulo, Brasil, se complementaron los nexos y se adoptó el acrónimo creado en 2001 por el economista Jim O'Neill.

Sudáfrica se unió al grupo en 2010 y desde entonces se han manejado otras candidaturas, como México, Argentina, Turquía y Corea del Sur, pero ninguna de ellas se ha concretado aún.

Por su desarrollo, crecimiento sostenido, población, extensión territorial y cantidad de recursos naturales, muchos especialistas ven a los miembros del BRICS como las principales economías del planeta en 2050.

Si bien falta mucha lluvia para entonces, es importante destacar que constituyen un freno potencial a las políticas proteccionistas del gobierno de Estados Unidos, así como un impulso a la cooperación global y el comercio internacional.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/167940-los-brics-miran-hacia-africa>



**Radio Habana Cuba**